
ACTA CORRESPONDIENTE A LA V SESIÓN ORDINARIA DEL  CONSEJO 
DIRECTIVO DEL SISTEMA INTERMUNICIPAL DE AGUAS Y 

SANEAMIENTO DE MONCLOVA Y FRONTERA, COAHUILA 2025-2027 
 
En la ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza, siendo las (9:40) nueve  
horas con cuarenta minutos del día veintisiete del mes de Mayo del año dos 
mil veinticinco, en reconocido salón ubicado en calle Indianápolis esquina 
con Boulevard Benito Juárez de esta ciudad de Monclova, Coahuila de 
Zaragoza, en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo sexto del Decreto 300 
publicado el 31 de agosto de 1993 relativo a la constitución del Organismo 
denominado SISTEMA INTERMUNICIPAL DE AGUAS Y SANEAMIENTO DE 
MONCLOVA Y FRONTERA, COAHUILA (SIMAS), se celebra la sesión 
ordinaria de Consejo número V de acuerdo a la convocatoria de fecha 22 de 
mayo del año en curso. Para el inicio de la presente se determinará el quorum 
legal con el pase de lista;  en su carácter de Presidente del Consejo Lic. Carlos 
Fernando Villarreal Pérez, C.P. Sara Irma Pérez Cantú en su carácter de 
Vicepresidenta del Consejo; Profr. José Alberto Medina Martínez en su 
carácter de Secretario del Consejo, Dr. Tomás López Garza en su carácter de 
comisario del Consejo; consejeros propietarios por Monclova, Coahuila de 
Zaragoza: los C.C. Ing. Juan de Dios Valenciana Sánchez,  en representación 
del Lic. Gerardo Benavides Pape el Ing. Alejandro V. Soberón Espinoza , Ing. 
José Eduardo Arellano Suárez, Lic. Manuel Silvano Piña Salazar, Ing. Axel 
Munch Uecker y el Lic. Lorenzo Zabaleta Harb en representación del Lic. 
Enrique Zabaleta Ramos; consejeros propietarios por Ciudad Frontera, 
Coahuila de Zaragoza: Lic. Daniel López Gaytán en su carácter de Secretario, 
C.P. Virginia Uchino Martínez en su carácter de comisario y como consejeros 
los C.C. Biólogo Mario Castro Ríos, Ing. Luis Alfonso González Garza, Ing. 
Ricardo Martín Lazalde González, en representación del Ing. Armando Garza 
Arizpe el C.P. Gerardo Reséndez Esquivel, Lic. Bernardo Molina Heinrichs, y 
el C.P. Roberto Garza Vásquez, en su carácter de consejeros del Estado: Lic. 
Víctor Manuel Maldonado Montoya en su carácter de representante del 
Ejecutivo, la C. Rosa Elisa Galindo Montemayor en representación del Lic. 
Ángel Mahatma Sánchez Guajardo, Lic. Bernardo Gurza Islas en 
representación del Ing. José Lauro Villarreal Navarro, Lic. Javier Omar Aldrete 
Santacruz en representación del Lic. Enrique Martínez y Morales,   en 
representación de la Q.F.B. Diana Susana Estens de la Garza el Ing. José 
María Sánchez Estrada, y en ausencia la Lic. Edna Miroslava Heredia Alarcón 
en representación de la Ing. Nazira Zogbi Castro, el Lic. Óscar Aguilar Salinas 
y el Lic. Antonio Álvarez Gutiérrez, todos ellos en su carácter de consejeros y 
por parte del SIMAS Monclova-Frontera, Coahuila, el C. Lic. Eduardo Campos 
Villarreal, en su carácter de Gerente General del Organismo, con la asistencia 
de los invitados especiales: el Lic. Alberto Flores Juárez en su carácter de 
Subgerente Comercial, el C.P. Enrique Hernández Plata en su carácter de 
Contralor Interno, el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas en su carácter de 
Subgerente de Administración y Finanzas, el Ing. José Abel de Luna Romo en 
su carácter de Subgerente de Ingeniería y Proyectos y  el Ing. Ricardo Vázquez 
Falcón en su carácter de Subgerente de Operación y Distribución del 
Organismo denominado SIMAS y con la participación especial del 
Subsecretario de Gobierno Lic. Sergio Armando Sisbeles Alvarado. Haciendo 
constar que se cuenta con quórum legal, al encontrarse presentes la mayoría 
de los integrantes del Consejo Directivo del Sistema Intermunicipal de Aguas 
y Saneamiento de Monclova y Frontera, Coahuila a efecto de llevar a cabo la 
V Sesión ordinaria y que los acuerdos y resoluciones del Consejo tengan 
validez en términos de lo dispuesto en el artículo sexto del Decreto 300. 
 



DECLARATORIA DE APERTURA DE SESION, DE QUORUM LEGAL, 
APROBACION DEL ORDEN DEL DIA 

CONSEJO DIRECTIVO 2025-2027. 
 

ORDEN DEL DIA  
1. Pase de lista de asistencia. 
2. Verificación y declaración del quórum legal. 
3. Lectura y en su caso aprobación del orden del día. 
4. Bienvenida por parte del Presidente del Consejo Lic. Carlos 

Fernando Villarreal Pérez. 
5. Lectura y en su caso aprobación de la minuta de la cuarta 

reunión ordinaria de Consejo, por parte del Secretario Profr. 
José Alberto Medina Martínez. 

6. Presentación, discusión y en su caso aprobación del Informe 
de actividades correspondientes al mes de abril del ejercicio 
fiscal 2025, presentado por la Gerencia. Áreas: Comercial, 
Administración y Finanza y Técnica. 

7. Asuntos Generales. 
8. Clausura de sesión de Consejo. 

  
 

PRIMER Y SEGUNDO PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA: 
En uso de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina 
Martínez  manifiesta: Buenos días señores consejeros agradezco la 
asistencia de todos y todas ustedes por asistir a esta Quinta junta de Consejo 
Ordinaria y si me permiten tomaré lista de asistencia, señores consejeros 
una vez hecho esto se determina que tenemos mayoría con la asistencia 
de 23 consejeros y 3 ausencias  por lo tanto el quórum y los acuerdos y 
asuntos que de ahí emanen son legales para llevar a cabo ésta V Sesión 
de  Consejo, siendo las nueve  horas con cuarenta  minutos del día 
martes 27 de mayo  del presente año. así mismo les informo que ésta sesión 
será grabada con audio y video a efecto de dar certeza en la elaboración del 
acta correspondiente. 
 

TERCER PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA: 
En uso de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina 
Martínez  manifiesta: Si me permiten daré lectura al orden del día para su 
aprobación: 1 .- Pase de lista de asistencia. 2.- Verificación y declaración del 
quórum legal. 3.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día. 4.- 
Bienvenida por parte del Presidente del Consejo Lic. Carlos Fernando 
Villarreal Pérez. 5.- Lectura y en su caso aprobación de la minuta de la cuarta 
reunión ordinaria de Consejo, por parte del Secretario Profr. José Alberto 
Medina Martínez. 6.- Presentación, discusión y en su caso aprobación del 
Informe de actividades correspondientes al mes de Abril del ejercicio fiscal 
2025, presentado por la Gerencia. Áreas: Comercial, Administración y 
Finanza y Técnica. 7.- Asuntos Generales. 8.- Clausura de sesión de 
Consejo. ¿Si alguien quiere agregar algo en asuntos generales?. En uso de 
la voz el Lic. Carlos Fernando Villarreal Pérez en su carácter de 
Presidente del Consejo  manifiesta: comentar respecto al asunto de lo que 
pasó con el tema de la Comisión Federal de Electricidad para estar en 
contexto, se subió  en las diferentes tribunas tanto del orden ejecutivo con el 
señor Gobernador y también del orden legislativo a través de un exhorto con 
una diputada para poder tener unos lineamiento para el fortalecimiento,  para 
comentarlo al respecto y de esta manera si el consejo lo autoriza es 
importante mandar una solicitud a CFE para poder tener reuniones 
paulatinas con ellos para  no solamente reaccionar a alguna acción  sino 



también generar acciones preventivas para no generar una problemática 
como lo que está sucediendo diariamente con el Sistema de Agua. En uso 
de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina Martínez  
manifiesta: Quienes estén a favor con el orden del día y el asunto planteado 
por el Lic. Carlos Villarreal sírvanse manifestarlo levantando la mano. se 
aprueba el orden del día  por voto unánime por parte de los 23 
integrantes presentes.  

 
 

CUARTO PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA: 
En uso de la voz el Lic. Carlos Fernando Villarreal Pérez en su carácter 
de Presidente del Consejo  manifiesta: Buenos días a todos y todas 
agradecerles su presencia agradecerle  al representante del gobernador y al 
Subsecretario  Lic. Sergio Sisbeles y a los diferentes funcionarios estatales 
que pertenecen a este consejo por asistir a esta reunión en representación de 
cada una se las Secretarías, es importante seguir trabajando en equipo para 
poder fortalecer al Sistema de Aguas y Saneamiento, como lo comenté hace 
un momento estuvimos presionando de una buena manera comentándole al 
Superintendente de CFE la importancia de que estemos en un canal de 
comunicación abierto y poder solventar la problemática en beneficio de todos 
nosotros en ese tema dejamos el canal de comunicación abierto en cada de 
una de las participaciones para poder seguir trabajando en equipo  y 
fortaleciendo la administración de SIMAS en este año que sabemos que 
vienen temporadas fuertes de calor pero que el Sistema está preparado para 
proporcionar el servicio. Muchas gracias y bendiciones. 
 
 

QUINTO PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA: 
En uso de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina 
Martínez  manifiesta: Muchas gracias señor presidente, escuchado lo anterior 
y de acuerdo al orden del día daré lectura a la minuta de la Sesión anterior; 
“En la ciudad de Monclova, Coahuila, siendo las 11:40 horas del día 28 de 
Abril del año en curso,  en salón conocido de la ciudad de Monclova, 
Coahuila de Zaragoza y en cumplimiento a lo dispuesto en el Artículo Quinto 
Fracción I de conformidad con el Decreto 300; se celebra la Sesión Ordinaria 
de Consejo número IV de acuerdo a convocatoria de fecha 22 de Abril del año 
en curso. Realizándose la sesión ante el quórum legal de los integrantes del 
Consejo. Acuerdos y compromisos:1.- El Lic. Alberto Flores Juárez 
Subgerente del área Comercial presentó para discusión y aprobación el 
informe correspondiente al mes de Marzo del ejercicio fiscal 2025. Destacando 
el logro económico obtenido con la campaña especial para los usuarios del 
Fracc. Colinas. 2.- El C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas Subgerente del área de 
Administración y Finanzas presentó para discusión y aprobación el informe 
correspondiente al mes de Marzo del ejercicio fiscal 2025. Presentó también 
el Informe del Avance de Gestión Financiera correspondiente al Primer 
Trimestre del Ejercicio Fiscal 2025, mismos que fueron aprobados de forma 
unánime por los miembros del consejo. 3.- El Ing. José Abel de Luna Romo 
Subgerente del área Técnica presentó para discusión y aprobación el informe 
correspondiente al mes de Marzo del ejercicio fiscal 2025; destacó sobre la 
recuperación del acuífero lo  que permite tener una reserva disponible para la 
temporada de altos consumos.”. ---Se somete a votación de los presentes 
siendo aprobada por el voto unánime por parte de los 23 integrantes 
presentes  la presentación del acta anterior.  
 

 
 



SEXTO PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA: 
En uso de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina 
Martínez  manifiesta: El siguiente punto del orden del día es la presentación, 
discusión y aprobación del informe de actividades del mes de abril del ejercicio 
fiscal 2025; iniciamos con la presentación de la Subgerencia Comercial, 
adelante. ------------------------------------------------------------------------------------------
--En uso de la voz el Lic. Alberto Flores Juárez en su carácter de 
Subgerente del área Comercial hace su presentación de las actividades 
correspondientes al mes de Abril del año Fiscal 2025: Buenos días voy a 
presentar la información del área comercial correspondiente al presupuesto y 
recaudación de ingresos de agua y drenaje; para el mes de Abril teníamos un 
presupuesto de $30,249,000.00 y el ingreso real recaudado fue de 
$28,947,000.00  al cierre de abril tenemos un presupuesto acumulado de 
$121,892,000.00 y el ingreso real acumulado fue de $116,380,000.00. Al cierre 
del mes de abril concluimos con un total de  104,351 usuarios de los cuales 
sólo 85,257 son usuarios cumplidos  lo cual representa un 81.70% de su 
cumplimiento. Este mismo dato actualizado al 23 de mayo  tenemos un total 
de 104,445  usuarios, de los cuales solo  85,813 son usuarios cumplidos lo 
cual representa un 82.16% del cumplimiento. En cuanto a la distribución de 
agua en M3 por vehículo cisterna: al cierre de abril el municipio de Monclova 
distribuyó  14,401 m3 con una proyección anual de 43,203  m3,  el municipio 
de Frontera terminó  con una distribución de 4,808 m3 y con una proyección 
anual de  14,424 m3, los particulares la distribución fue de 345 m3 con una 
proyección anual de 1,036  m3. y lo que respecta a SIMAS la distribución fue 
de  869   m3 y con una proyección anual de  2,608 m3.  
Enseguida les presentaré como vamos con la Campaña de regularización de 
adeudos “Deuda Congelada”. 

 
Campaña de Regularización de Adeudos 

Usuarios beneficiados Deuda Congelada 2024  

 
 

Usuarios beneficiados Deuda Congelada 2025  

 
 
Es todo de mi parte no se si tengan algún comentario al respecto. En uso de 
la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina Martínez  
manifiesta: ¿Algún comentario con respecto a la presentación del informe 
comercial? si están de acuerdo con la presentación del informe comercial 

Tarifa Usuarios Deuda Congelada Anticipo Recibido
COMERCIAL 133 2,112,425$                  1,328,071.77$              

INSTITUCIONES SOCIALES 1 81,864$                       8,713.06$                     

INTERES SOCIAL 1,200 11,533,165$                4,696,327.71$              

POPULAR 1 276 1,266,886$                  499,245.38$                 

POPULAR 2 1,693 10,287,725$                4,261,766.35$              

RESIDENCIAL 113 1,413,244$                  837,953.64$                 

TOTAL 3,416 26,695,309$                11,632,078$                 

Pago Cumplido
939,112.25$                 

2,194.91$                     

2,288,498.31$              

250,977.70$                 

2,280,305.71$              

519,802.84$                 

6,280,892$                   

Tarifa Usuarios Deuda Congelada Anticipo Recibido
COMERCIAL 90 1,474,657$                           443,086.07$                         

INTERES SOCIAL 891 6,402,652$                           1,999,288.31$                     

POPULAR 1 252 1,116,738$                           289,454.34$                         

POPULAR 2 1,582 10,229,971$                         2,476,914.20$                     

RESIDENCIAL 94 971,223$                               379,471.07$                         

TOTAL 2,909 20,195,241$          5,588,214$             

Pago Cumplido
138,136.20$                          

410,290.88$                          

41,640.50$                            

390,047.66$                          

148,734.25$                          

1,128,849$              



sírvanse manifestarlo levantando la mano. se aprueba por voto unánime la 
información de actividades correspondiente al mes de abril del ejercicio 
fiscal 2025 del área comercial., continuamos con el área de 
Administración y Finanzas, adelante------------------------------- 
 
En uso de la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas en su carácter de 
Subgerente del área de Administración y Finanzas hace su presentación 
de las actividades correspondientes al mes de Abril del año Fiscal 2025: 
Buenos días voy a presentarles a continuación la información de Resultados 
al cierre del mes de  Abril del Ejercicio Fiscal 2025. 

 
ESTADO DE ACTIVIDADES ABRIL 2025 

( MILES DE PESOS ) SIN IVA 

REAL PPTO

2025 2025

INGRESOS POR VENTA DE BIENES Y 

PRESTACION DE SERVICIOS

Agua y Drenaje 28,947   30,249   

Aguas Residuales 0   355   

Saneamiento 1,281   2,661   

Ingresos Varios 2,518   2,822   

Ingresos Financieros 327   360   

Participaciones, Aportaciones y Convenios 0   0   

TOTAL 33,073   36,447   

GASTO

Servicios Personales 15,215   15,386   

Materiales y Suministros 2,966   4,665   

Servicios Generales 8,946   9,744   

Subsidios y Subvenciones 2,134   2,371   

Depreciaciones 1,826   1,600   

Provisiones 679   679   

TOTAL 31,766   34,445   

1,307   2,002   RESULTADO DEL PERIODO  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ESTADO DE ACTIVIDADES ACUMULADO  
( MILES DE PESOS ) SIN IVA 

1ER TRIM ABR ENE - ABR PPTO

2025 2025 2025 2025

INGRESOS POR VENTA DE BIENES Y 

PRESTACION DE SERVICIOS

Agua y Drenaje 87,433   28,947   116,380   121,892   

Aguas Residuales 0   0   0   1,335   

Saneamiento 0   1,281   1,281   9,954   

Ingresos Varios 7,363   2,518   9,881   12,052   

Ingresos Financieros 1,142   327   1,469   1,558   

Participaciones, Aportaciones y Convenios 12,461   0   12,461   0   

TOTAL 108,399   33,073   141,472   146,791   

GASTO

Servicios Personales 45,820   15,215   61,035   61,312   

Materiales y Suministros 7,745   2,966   10,711   18,896   

Servicios Generales 28,912   8,946   37,858   43,054   

Subsidios y Subvenciones 6,278   2,134   8,412   8,848   

Depreciaciones 5,366   1,826   7,192   6,400   

Provisiones 2,037   679   2,716   2,716   

TOTAL 96,158   31,766   127,924   141,226   

12,241   1,307   13,548   5,565   RESULTADO DEL PERIODO

ACUMULADO

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ESTADO  DE  FLUJO DE EFECTIVO ABRIL 2025 
( MILES DE PESOS ) 

ABRIL ACUMULADO

2025 2025

SALDO INICIAL (CAJAS Y BANCOS) 17,240  8,974  

INGRESOS AGUA Y DRENAJE, FACT., ETC. 34,237  132,858  

AGUAS RESIDUALES 0  0  

INT GANADOS INVERSIONES 25  124  

              TOTAL INGRESOS 34,262  132,982  
 
SERVICIOS PERSONALES 9,653  37,520  

IMPUESTOS ( IMSS, ISPT, ISN ) 3,349  22,620  

SERVICIOS GENERALES 11,503  46,757  

MATERIALES 2,269  8,993  

              TOTAL EGRESOS 26,774  115,890  

FLUJO NETO DE OPERACIÓN 7,488  17,092  

DISPONIBLE 24,728  26,066  

DEVOLUCION DE IVA 0 0

DEVOLUCION DE DERECHOS CONAGUA 0 9,796

DEVOLUCION DE DERECHOS PROSANEAR 0 2,666

PAGO DE DERECHOS EXTRACCION DE AGUA  CNA  ( 2,236 )  ( 4,499 )

PAGO DE DERECHOS POR DESCARGA AGUA RESIDUAL 0 0

INVERSION  ACTIVOS 0 0

INVERSION DE OBRA  ( 5,184 )  ( 16,721 )

AL FINAL DEL PERIODO CAJA Y BANCOS 17,308   17,308   

  

CAJA Y BANCOS 8,654  8,654  

FONDO PARA PASIVO A L/P E INV. ACTIVO Y OBRA 8,654  8,654  

SUMA 17,308  17,308   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA ABRIL 2025 
( MILES DE PESOS ) 

 
AVANCE DE INVERSIÓN EN OBRAS Y ACTIVOS 

ABRIL 2025 (MILES DE PESOS) 

ACTIVO    PASIVO   
CIRCULANTE ABR-25   CIRCULANTE ABR-25  

   Efectivo y Equivalentes 17,309     
Cuentas por Pagar a 
Corto Plazo 28,882  

  
Derechos a Recibir 
Efectivo o Equivalentes 10,821         

 

Derechos a Recibir  
Bienes y Servicios 34       

  Almacenes 9,644        
          
TOTAL ACTIVO 
CIRCULANTE  37,808   

TOTAL PASIVO 
CIRCULANTE 28,882           

NO CIRCULANTE    CONTINGENTE   

 

Bienes Inmuebles, 
Infraestructura y 
Construcciones en 
Proceso 315,765     

Provisiones a Largo 
Plazo 

32,784 

 

 Bienes Muebles 159,056       

 

Depreciación, Deterioro 
y Amortización 
Acumulada de Bienes (255,276)         

 Activos Diferidos 1,261   TOTAL CONTINGENTE 32,784  
TOTAL ACTIVO NO 
CIRCULANTE 220,806   TOTAL DEL PASIVO 61,666           

 
 

   PATRIMONIO   

 
 

     Aportaciones 86,518  

       Resultado del Ejercicio 13,548  

       
Resultados de Ejercicios 
Anteriores 96,735  

      Revalúos 147          

    TOTAL PATRIMONIO 196,948                

TOTAL ACTIVO 258,614   

TOTAL PASIVO Y 
PATRIMONIO 258,614  

          

CONCEPTO PRESUPUESTO EJERCIDO  

Rehabilitación de Atarjea 16,000 6,364  
Rehabilitación de Agua Potable 17,627 3,983  
Pozos, Motores y Bombas 9,559 3,182  
Sectorización 2,013 258  
Medidores 4,500 191  
Rehabilitación/ Construcción  
de Tanques 2,460 480  
Telemetría 1,291 161  
Mejoras de Eficiencia 1,415 600  
Mejoras Normales 3,668 1,502  
TOTAL 58,533 16,721 28.57% 



 
 
Si no hay algún comentario señor Secretario le solicito sea tan amable en 
someter a votación  la información correspondiente a la presentación de 
actividades del mes de Abril del 2025. En uso de la voz el Lic. Carlos 
Fernando Villarreal Pérez en su carácter de Presidente del Consejo  
manifiesta: Yo solo quisiera ver qué avances hubo en el tema de Colinas. En 
uso de la voz el Lic. Alberto Flores Juárez en su carácter de Subgerente 
del área Comercial manifiesta: En el transcurso fueron 50 personas más con 
un total de 550 personas hasta este mes nos vamos a  dar cuenta si van a 
seguir pagando, vamos a requerir del apoyo de los gestores para que nos 
apoyen con el pago y cumplan con los 3 meses, igual en la próxima reunión 
me traigo la información. En uso de la voz el Lic. Carlos Fernando Villarreal 
Pérez en su carácter de Presidente del Consejo  manifiesta: Y la otra 
dinámica es para poder llegar a las otras tanto en Monclova como en Frontera 
quizá no se requiera la presencia de Simas  quizá lo veamos con Mejora para 
poder abarcar un poco más porque ellos tienen una persona a cargo, lo que 
funcionó es que la gente de Mejora les prometió dar una compensación 
especial por el pago de su recibo porque todos tenían adeudo quizá pudiera 
generarse una dinámica de esas porque fueron casa por casa tocando. En 
uso de la voz el Lic. Alberto Flores Juárez en su carácter de Subgerente 
del área Comercial manifiesta: De echo contactamos al Lic. Orlando Plaza 
pero aún no nos pasa fecha para poder replicarlo en Frontera. En uso de la 
voz la C.P. Sara Irma Pérez Cantú en su carácter de Vicepresidenta del 
Consejo  manifiesta: Muy bien para poder agilizarlo yo con Orlando. En uso 
de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina Martínez 
manifiesta: Si no hay algún comentario al respecto, escuchada y analizada la 
información del área de Finanzas en ese sentido se pone a su consideración 
de manera que quien esté a favor de aprobarla, sírvanse manifestarlo 
levantando la mano; se aprueba por voto unánime la información de 
actividades correspondientes al mes de abril del Ejercicio Fiscal 2025 del 
área de Administración y Finanzas. Continuamos con área Técnica, 
adelante.------------------------------------------------------------------------------------------ 
En uso de la voz el Ing. José Abel de Luna Romo en su carácter de 
Subgerente del área de Ingeniería y Proyectos (técnica) hace su 
presentación de las actividades correspondientes al mes de Abril del año 
Fiscal 2025: Buenos días a todos voy a presentarles a ustedes la información 
correspondiente al área técnica del mes de abril:   El comportamiento de 
extracción de agua durante el mes de abril concluyó con 3,716,252  m3, vienen 
ya los  meses de mayor consumo y ahí se va viendo su comportamiento que 
tiende a aumentar en estos siguientes meses. Igualmente el nivel del acuífero 
concluyó con 50.7 mts.  bajó por incrementar  la extracción del mes de abril ya 
que nos aumentó alrededor de un metro más, estamos bombeando a un metro 
más profundo a 50.7 mts., son los meses de mayor consumo esperamos que 
con estos niveles que traemos ahora cuidando la extracción  podamos llegar 
a un máximo de 65 metros aproximadamente por el mes de agosto y ya con la 
temporada de lluvias volver a recuperar el  nivel del acuífero para el invierno. 
En cuanto al consumo de energía igualmente se incrementa al extraer más 
agua, el mes de abril  fue de 1,724,427  kwh  
En cuanto a las inversiones en obras durante el mes de abril se invirtió en las 
siguientes: 
Obras concluidas:  
Reposición de 475 m.l. de red de agua de 4” y tomas domiciliarias en calle 
Geranio, Colonia Borja en Cd. Frontera, Coahuila de Zaragoza. con una 
inversión total de $1,557,586.96. --- Construcción de 62.50 m.l. de atarjea 
descargas calle Juárez, Col. La Sierrita en Cd. Frontera, Coahuila de 



Zaragoza. Con una inversión total de $150,641.87.---Reposición de 185.00 m.l. 
de atarjea y descargas en calle de la Fuente, Zona Centro en Monclova, 
Coahuila de Zaragoza. Con una inversión total de $964,770.99. 
Obras en Proceso: 
Reposición de 593 m.l. de atarjea y descargas en calles Adolfo L. Mateos, 1ª 
Cerrada, 2ª. Cerrada, 4ª Cerrada y Paseo Cañadas en la Miravalle 1 en 
Monclova, Coahuila de Zaragoza. con una inversión total de $2,316,129.74. 
Un avance del 80.00%. Fecha de Terminación: 20 de Junio de 2025. 
Reposición de 688 m.l. colector de 31.5 cm. En Blvd. Harold R. Pape y calle 
Luis de Cervantes, Col. Asturias en Monclova, Coahuila de Zaragoza. con una 
inversión total de $4,738,,899.59. con un avance del 90.00%. fecha de 
terminación al 31 de mayo de 2025. 
En uso de la voz el Lic. Carlos Fernando Villarreal Pérez en su carácter 
de Presidente del Consejo  manifiesta: Solo para complementar en la calle 
de la Fuente arrancaremos el jueves el recarpeteo con recurso especial del 
gobernador desde el Blvd. Pape hasta la  Zaragoza, es un proyecto de 
alrededor de 6 millones de pesos  con recurso total del gobierno del Estado 
previamente entró Simas a terminar con la rehabilitación de la red, era la única 
parte que quedaba sin rehabilitación de la red se hizo el cambio y ya el 
gobernador entra y vamos a cerrar de manera parcial  ya se hizo el anuncio 
en estos días, desde el domingo la Carranza va a trabajar en doble sentido ya 
se está trabajado con Transporte con Vialidad y con Seguridad Pública para 
dar la fluidez que se requiere pero alrededor de dos o tres semanas va a 
quedar lista toda la calle De la Fuente desde el Blvd. Pape hasta la Zaragoza 
que era lo que nos faltaba para complementar de la Zaragoza en adelante fue 
la inversión que hizo el año pasado en materia del Centro Histórico también 
comentarles que se generó una problemática a la altura de la Logia Masónica 
, ¿ que estamos haciendo ahora con coordinación? que es lo que nos marca 
el manual previamente que es lo que se hace cuando se inicia una obra que 
Simas entre a revisar todo, cuando anunciamos la Domingo Arrieta en la 
Miravalle se detectó un problema de drenaje se solucionó por parte de Simas 
por  alrededor de tres semanas y la próxima semana ya que pasen las lluvias 
entramos con el recarpeteo en esa zona que es también prioritaria para la 
Miravalle estamos trabajado de esta manera porque hay señalamiento por la 
Auditoría si nosotros abrimos una calle que esta recientemente recarpeteada 
o pavimentada se hizo eso de manera no adecuada en la administración 
pasada porque esa parte de la Logia si ustedes pasan regularmente esta 
tronado una parte del drenaje, ya va a entrar Simas y tuvimos que arriesgarnos 
por el tema de la Auditoría porque si se nos hacía mayor el problema en otros 
lados por eso se está viendo esos detalles y que de ahora en adelante estamos 
previendo al momento para dar seguimiento de manera muy puntual a cada 
uno de los puntos  que se están aperturando y que se están haciendo para 
obra de mejora por parte de Simas. En uso de la voz el Secretario del 
consejo Profr. José Alberto Medina Martínez manifiesta: De no haber 
ningún comentario al respecto, escuchada y analizada la información del área 
Técnica, en ese sentido se pone a su consideración de manera que quien esté 
a favor de aprobarla, sírvanse manifestarlo levantando la mano; se aprueba 
por voto unánime por parte de los 23 integrantes presentes  la 
información de actividades correspondiente al mes de abril del ejercicio 
fiscal 2025 del área  técnica.  
 

SEPTIMO PUNTO  ASUNTOS GENERALES  
En uso de la voz el Secretario del consejo   Profr. José Alberto Medina 
Martínez manifiesta: Pues bien señores consejeros en asuntos generales se 
registró un punto por parte del Presidente Consejo Lic. Carlos Villarreal Pérez 
por lo cual cedo el uso de la voz, En uso de la voz el Lic. Carlos Fernando 



Villarreal Pérez en su carácter de Presidente del Consejo  manifiesta: El 
tema de Comisión Federal de Electricidad comentarles que  la semana pasada 
existió un comentario por parte del Gobernador relativo a que en diferentes  
Regiones del Estado se tiene  problema con apagones continuos por parte de 
la CFE  y que están afectando al sector industrial y residencial y en la tribuna 
la Diputada Edna Dávalos también comentó al respecto a los medios y al día 
siguiente desgraciadamente pasó un detalle en Simas , alrededor de las 12.30 
o 1 de la mañana y al no tener cuadrillas de tercera la CFE nos daban un 
tiempo de repuesta hasta el día siguiente a las 8 de la mañana Simas tenía 
ese compromiso por parte de CFE entraron a las 11.30 ó 12 terminando sus 
trabajos cercanos a las 2 de la tarde afectando más de 350 mil usuarios, se 
postergó la entrega de agua afectando a más de 20 industrial del cordón 
industria y del libramiento a eso de las 11 que no llegaba CFE le llamé al 
Superintendente y le pregunté para ver cuál era la razón obviamente checó y 
a los 15 minutos me comentaron que iban llegando al punto, sí generó un 
revuelo tanto el exhorto como el tema que yo hice con el Superintendente al 
día siguiente salió en medios de comunicación lo mío y eso generó una 
dinámica a nivel Estado que era lo que queríamos hacer que fue lo que le dije 
al Superintendente , no es contra tuya sino contra la institución que no está 
generando el recurso económico necesario para atender la problemática , 
quedó que ayer lunes se ponían dos cuadrillas de tercera para poder atender 
el servicio de cuando se generara la problemática y atenderlo al momento, 
ayer se volvió a tener otra problemática después de las lluvias del domingo 
estuvieron alrededor de 4 horas atendiendo y afectó a la zona poniente-norte 
de la ciudad por los mismos pozos que no daban los servicios, creo que es 
importante si me lo permiten mandar un comunicado por parte del Consejo 
donde les pedimos a ellos tener una comunicación o reunión formal para poder 
establecer líneas de fortalecimiento en ese momento le llamaron la atención al 
Superintendente de la ciudad de México porque sí causó tema el exhorto y el 
comentario del Gobernador y lo de las autoridades municipales, el 
Superintendente me empezó a decir todas la líneas de acción que van a hacer 
y proyectos que traen para este año creo es momento que asignemos alguna 
comisión de este consejo para que vayamos con ellos y ver cuáles son los 
proyecto que tienen y si en sus mismas cámaras o círculos empresariales 
traen alguna necesidad en particular creo es el momento para que tomen 
cartas en el asunto aprovechando la coyuntura natural que se dio en este tema, 
lo dejo en la mesa es conveniente hacerlo para bien de Monclova y la región. 
En uso de la voz el Secretario del consejo Profr. José Alberto Medina 
Martínez manifiesta: Señores consejeros se pone a su consideración que se 
forme  de aquí una comisión y se elabore un oficio vía Consejo dirigido a la 
Comisión Federación de Electricidad. Si están de acuerdo favor de 
manifestarlo levantando la mano; se aprueba por voto unánime de los 23 
integrantes presentes  y hecho lo anterior le notificamos al Gerente de Simas 
Monclova-Frontera que nos notifique acerca del escrito dirigido a la Comisión 
Federal de Electricidad para solicitar las firmas de los miembros de éste 
Consejo.  
 

OCTAVO PUNTO CLAUSURA DE SESION DE CONSEJO 

Habiéndose agotado y resuelto los asuntos contenidos en la Orden del día y 
no habiendo otra cosa que tratar, siendo las (10:13)  diez horas con trece 
minutos del día  martes veintisiete de mayo del año en curso, se da por 
terminada la V Sesión Ordinaria del Consejo Directivo, levantando la presente 
acta y firmándola en esta misma fecha como constancia de los que en ella 
intervinieron. 

 


